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Обсуждаем проект Программы К П С С

Мы верим в реальность 
наших планов

В еличественны е планы  перед 
наш ей партией  и всем советским 
народом ставит проект новой 
Программы КПСС. Самое главное 
это то, чго сф ормулированы за 
дачи , которы е безусловно будут 
реш ены , к а к  реш алось до сих пор 
все намечаемое в п л ан ах  р азв и 
ти я  народного хозяй ства страны . 
Н аш  народ хорошо зн ает  из соб
ственного опы та, что слово пар
тии всегда связано  с делом. Вот 
почему все советские люди с 
одобрением относятся к  проекту 
новой П рограммы, глубоко веря 
в ее реальность , зн ал , что все 
начертанное в ней будет осущ е
ствлено.

Н А  П Е Р Е Д Н Е М  К Р А Е
У ченые многих стран не 

реш или до настоящ его вре
мени проблему пластической 
обработки полупроводников, 
без чего невозможно серийное 
производство даж е бытовых 
холодильников. Эта задача 
поставлена перед кафедрой 
пластической обработки м етал
лов наш его института и ин
ститутам и полупроводников и 
А грофизическим АН СССР.

Н едавно в наш ем институ
те на опытной установке по
лучена п ер в ая  партия полу
проводниковы х элементов, у с
пеш но прош едш ая испы тан ия.

Мы н азвали  одну из мно
гих важ н ы х  научн ы х проб
лем , которы е реш аю тся под 
руководством члена-коррес- 
пондента АН СССР профессо
р а  В. С. Смирнова.

Р езультатом  большой ис
следовательской работы В. С. 
Смирнова яв л яе тс я  получив
ш ая мировое признание тео
рия  поперечно-винтовой про
к атк и . В настоящ ее врем я эта 
теория ш ироко используется 
при производстве бесш овных 
труб и периодических профи
лей  (ш аров, зубчаты х колес, 
заготовок под ш там повку и 
т . п .) .

П рофессор В. С. Смирнов 
разработал рациональны й ме
тод калибровки  валков  про
к атн ы х  станов. Много сил и 
времени он уделяет пробле
мам ж аропрочны х металлов и 
сплавов, попо>"ѵовой м етал
лургии  и другим .

Ш ирота научн ы х вопросов, 
непосредственная связь тео
рии с практикой  —  х ар актер 
ные черты  исследовательской 
деятельности профессора В. С. 
Смирнова, одного из ведущ их 
учены х страны  в области об
работки металлов давлением.

2 5  л ет посвятил  проф. 
В. С. Смирнов этой проблеме 
к ак  учены й, педагог, инж е
нер и  организатор. Он создал 
свою научную  ш колу, иод его 
руководством успеш но защ и
щ ены и готовятся  к  защ ите 
четы рнадцать кандидатских и 
две докторские диссертации, 
руководимая им каф едра под

готовила около четы рехсот 
инж енеров.

Профессор В. С. Смирнов 
успеш но сочетает н аучн о-п е
дагогическую  деятельность с 
адм инистративной. За период 
его руководства институтом 
значительно расш ири лся круг 
научн ы х проблем, разрабаты 
ваем ы х в вузе, повы силась их 
значим ость для народного хо
зяй ства , улучш и лась подготов
к а  специалистов.

А ктивно участвует профес
сор В. С. Смирнов в  общ ест
венной ж изн и  института и Ле
нинграда, вы ступ ая  с докла
дами перед трудящ им ися на 
п редприятиях , в инж енерно- 
техни ческих общ ествах, а  та к 
ж е н а  страницах  областной и 
ц ентральной  печати.

Коммунист В. С. Смирнов 
я в л яе тс я  кандидатом в члены  
пленум а Л енинградского го
родского комитета КПСС, де
путатом  Л енгорсовета, членом 
партийного комитета и н сти ту 
та.

В асилий С ергеевич Смирнов 
родился в 1 9 1 5  году в  Ле
нинграде, в семье рабочего. 
Окончив восемь классов ш к о 
л ы , работал сначала чернора
бочим, а  затем  слесарем, в 
1 9 3 7  году окончил У раль
ский индустриальны й инсти
тут.

З а  время с 1 9 3 7  по 1 9 4 8  
год В. С. Смирнов прошел 
путь от ин ж ен ера до доктора 
техни ческих н ау к . В 1 9 5 0  го
ду утверж ден в звании  про
фессора. Его перу принадле
ж и т около 7 0  научн ы х тру 
дов. В 1 9 6 0  году В. С. Смир
нов утверж ден  члоном-кор- 
регпондентом Академии наук  
СССР.

Советское правительство  
по достоинству оценило пло
дотворную  деятельность В. С. 
Смирнова, наградив его орде
нами Л енина, Трудового К рас
ного Знам ени и  трем я меда
лями.

К оммунисты Выборгского 
района оказал и  ему высокое 
доверие, избрав своим делега
том на XXII съезд Коммуни
стической партии  Советского 
Союза.

П ут ь ком м унист а
Каждое утро со Второго Му- 

ринского проспекта И ван Гаврило
вич Зилинский идет в наш  и н 
ститут н а  работу. Глядя на этого 
высокого, всегда подтянутого, 
свеж евы бритого человека, не ве
рится , что ему уж е 7 3  года, что 
за  его плечами 60  л ет  трудового 
стаж а! А он и сейчас трудится не 
уступая  молодым. Токарю  И вану 
Гавриловичу Зилинском у в лабо
ратории технологии маш иностро
ен ия поручаю т наиболее слож ные 
работы , и  вы полняет он их  бе
зупречно.

—  По возрасту  я  мог бы дав
но пойти на отдых, да  и персо
нальную  пенсию  получаю , но не 
представляю  себе, как  бы я  жил 
без раб оты ,— говорит И ван Гав
рилович.

Т рудовая биограф ия И вана 
Г авриловича начал ась  рано. Ещ е 
мальчиком  он поступил работать 
учеником токаря  в  городе Н ико
лаеве.

В 1 9 1 3  году молодой рабочий 
п ер еезж ает  в П етербург. Этот год 
стал  знам енательны м  для И вана 
Гавриловича. Он познал не толь
ко труд, но и встал  на путь рево
лю ционной борьбы, вступив в 
ряды  партии  Ленина.

—  За револю ционную  работу 
я несколько раз арестовы вал
ся, —  р асск азы вает  Иван Г аври
лович, —  помню, в м арте 1 9 1 6  
пода приш ли полицейские, взяли , 
продерж али в тю рьме 18  дней —  
вы пустили . А в начале ап реля 
скова арестовали , но я  беж ал от 
полицейских и некоторое время 
скры вал ся  в прачечной на тер 
ритории наш его ин ститута, где 
работала прачкой  м ать моей 
ж ены.

В период подпольной работы 
И ван Гаврилович часто встреч ал
ся  с М ихаилом И вановичем К а
линины м , а  в мае 1 9 1 7  года, 
по поручению  М ихаила И ванови
ча, вместе с товарищ ам и органи
зовал вы ступлен ие Владимира

И льича Л енина в наш ем  инсти
туте.

В бурны й послереволю цион
ны й период И ван Гаврилович 
стал партийны м работником. В 
слож ной и  напряж енной обста
новке он боролся с  разрухой  и 
голодом, с ин тервентам и и бело
гвардейцами.

Л учш ей оценкой деятельности 
старого больш евика я в л я е тс я  до
верие народа. И ван Гаврилович 
Зилинский  был избран депутатом 
П етроградского Совета рабочих и 
солдатских депутатов. Он неодно
кратно избирался на руководя
щую партийную  и советскую  р а 
боту, много л ет  подряд был чл е
ном партком а наш его института. 
В настоящ ее врем я я в л яе тс я  де
путатом Выборгского районного 
Совета депутатов трудящ ихся и 
членом Выборгского районного 
комитета КПСС.

Коммунист И ван Гаврилович 
Зилинский награж ден  орденом 
Л енина, м едалями « З а  оборону 
Л енинграда» и «В п ам ять  2 5 0 -  
л е^ия  Л енинграда» .

С ейчас в  ж и зн и  старого боль
ш еви ка произош ло еще одно зн а
менательное событие. Коммуни
сты  Выборгской стороны избрали 
И вана Г авриловича Зилинского 
делегатом на XXII съ езд  КПСС.

—  Эта весгь взволн овала ме
ня до глубины  душ и, —  говорит 
И ван Гаврилович. —  Мне вы пала 
честь —  быть делегатом н а  XXII 
съезде наш ей партии.

Мы, советские учены е, горды 
тем, что в П рограмме уделено 
большое вним ание роли науки  в 
построении коммунизма, понимая 
вместе с тем , каки е уси ли я  тре
бую тся от нас для оправдания 
доверия партии. В связи  с этим 
возни кает вопрос, имею щ ий ог
ромное значение. Знакомство с 
положением науки  в передовы х 
кап италистических стран ах  поз
в ол яет сделать вы вод, что за  по
следние годы проблематика и ма
тери ал ьн ая  база наш их научн ы х  
учреж дений находятся на уровне 
требований современной науки . 
Однако' до сих пор мы отстаем в 
темпах внедрен ия достиж ений 

.н ауки  в производство. Необходи
мо создать такие условия, при 
которых это внедрение не тре
бовало бы р яд а  л е т  настойчивы х 
и зы скан ий  пути  скорейш его внед
рен ия. В настоящ ее ж е врем я на 
это дело уходит много сил уче
ны х и  научн ы х  учреж дений . Это 
стары й вопрос, но от его реш е
ния зави си т  роль н ау к и  в строи
тельстве коммунизма в  наш ей  

істране.
і Второй важ н ы й  вопрос —  
іРоль вы сш их учебны х заведений 
,в прогрессе советской н ауки . Не 
.секрет, что здесь до сих пор не
благополучно и огромная арм ия 
н а у ч н ы х . работников слабо у ч а 
ствует в  этом прогрессе. Г лавная 
трудность не в слабости м атери
альной базы , а  в том, что препо
даватели  перегруж ены  учебной 
работой. Это, в особенности, от
носится к молодежи —  основной 
силе в ж и зн и  н ау к и . Тоже ста
ры й вопрос, которы й должен 
бы ть реш ен, если мы хотим 
добиться усп еха . Легко пон ять, 
что, им ея в  учебном расписании 
3 0  часов зан яти й  в неделю, 
практически  невозмож но зан и 
м аться  научной работой.

Н аконец, остается ещ е один 
вопрос меньш его масш таба. К 
нему относится снабж ение, ма
стерские и т . п . Система состав
л ен и я  годовы х заяв о к  на мате
риалы  и оборудование, ф инанси
рование, обеспечение научн о-тех
ническим  вспомогательны м пер
соналом, отсутствие или плохая 
организаци я м астерских —  все 
это плохо отраж ается  на темпах 
разви ти я  научн ы х исследований 
и требует значительного упрощ е
ния. П оследнее относится и  к 
научны м  ин ститутам . Думаю , что 
все это преодолимо. Опыт пока
зы вает, что там , где у стран яли сь  
эти  недостатки, н аучн ы е пробле
мы огромного объем а и значен и ятл „  М Ы  К

Больш ой славны й путь прош ел | реш ались очень быстр0 „ хоро_ 
коммунист И ван Гаврилович З и - * Шо.
лин ский . Этот путь не раз п р и - | я  уверен в том, что м ы см о- 
водил его в Кремль на совещ а-ѵ ж ем  вы полнить все возлагаем ое 
ния, посвящ енны е вопросам ( |,а  советских учены х проектом
строительства соц и али сти ческого) ГГрограмміл партии и внести свой

»вклад в великое строительство но
вой ж изн и  наш его народа. Ііо-общ ества. Т еперь, впервы е в жиси 

ни, он примет активное участие 
в работе предстоящ его XXII съ е з
да родной партии, съ езда строи
телей коммунистического общ ест
ва.

нечно, это потребует от нас боль
ш их усилий в перестройке мето
дов работы  и организаци и  л у ч 
ш их форм связи  с промыш ленно
стью.

Профессор Д. НАСЛЕДОВ



2 П О Л И Т Е Х Н И К

Рассказы ваю т п д елега т ы  
районной конференции К П С С

С гордостью 
за Родину, 
за партию

8— 9 сентября 1961 г. прохо
дила 36-я партийная конферен
ция Выборгского района.

Работа конференции проходила 
под знаком мобилизации масс на 
борьбу за новые успехи Коммуни
стического строительства, за до
стойную встречу XXII съезда 
КПСС.

С докладами на конференции 
выступили: «О проекте Програм
мы КПСС» — секретарь Ленин
градского областного комитета 
КПСС тов. Толстиков, «О проекте 
Устава КПСС» — секретарь Вы
боргского РК КПСС тов. Смирнов, 
с отчетным докладом Выборгско
го РК КПСС —  первый секретарь 
тов. Кузнецов.

Коммунисты глубоко, по-дело- 
во'му обсудили доклады.

Один за другим поднимаются 
на трибуну делегаты, которые 
говорят, что исторические доку
менты партии встречены комму
нистами и всеми трудящимися с 
большим восхищением и гордо
стью за нашу Родину, за нашу 
партию, что поставленные в про- 
екте Программы КПСС величест-, 
венные задачи построения самого 
справедливого и благородного об-1 
іцества на земле — коммунисти
ческого общества —  вызвали но
вый прилив творческой энергии 
и инициативы. От имени пар
тийных организаций района вы
ступающие заверили партийную 
конференцию, что приложат все 
силы, чтобы своим патриотичес
ким трудом приблизить сверше
ние заветной мечты всего челове
чества.

В прениях по докладу «О про
екте Устава КПСС» выступил 
секретарь парторганизации наше
го института тов. Дворецкий.

В прениях по отчетному док
ладу райкома партии выступил 
ректор института член-корреспон
дент АН СССР профессор Смир
нов. Отметив, что в проекте 
Программы КПСС говорится о 
дальнейшем развитии высшего 
образования в стране, проф. 
Смирнов остановился на вопросе 
о повышении качества обучения, 
о задачах науки.

ІІа конференции был избран 
новый состав партийных орга
нов. Членами РК КПСС от нашего 
института избраны: К. П. Дво
рецкий, И. Г. Зилинский, канди
датом в члены РК КПСС — Н. В. 
Телегин.

Делегатами XXII съезда КПСС 
от нашего института конферен
ция избрала старейшего комму
ниста токаря И. Г. ЗилинскОго 
и члена-корреспондента АН СССР 
проф. В. С. Смирнова.

3 . СТУДЕНЦОВА, 
ст. преподаватель

Наши планы 
грандиозны

На 36-й Выборгской районной 
конференции КПСС обсуждались 
планы нашей страны на ближай
шие 20 лет и подводились итоги 
работы района за период между 
двумя конференциями с 1960 по 
1961 год. Наши планы грандиоз
ны.

Профком института много за
нимается вопросами жилья и 
быта наших сотрудников. Поэто
му очень приятно было слышать, 
что через 20 лет каждый житель 
нашего города будет иметь не ме
нее 15 кв. м. площади — каждо
му своя комната. Для того чтобы

Воспитывать студентов в духе 
коммунистической морали

С ПАРТИ Й Н О ГО  СОБРАНИЯ 
ГИДРО ТЕХН ИЧЕСКО ГО  Ф А КУЛ ЬТЕ ТА 

□
Нет сегодня такого советского 

человека, которого бы не взвол
новал до, глубины души проект; 
Программы Коммунистической 
партии Советского Союза, выне
сенный на всенародное обсужде
ние. Активно, с глубокой заинте
ресованностью обсуждают этот 
коммунистический манифест на
шей эпохи профессора, препода
ватели, студенты, рабочие и слу-, 
жащие института. В выступлени-! 
ях коммунистов на прошедших 
открытых партийных собраниях 
звучит искренняя забота о про
грессе советской науки и техни
ки, об улучшении подготовки спе
циалистов, о воспитании студен
ческой молодежи.❖ *❖

«Коммунизм —  светлое буду
щее всего человечества» —  гово
рится в проекте Программы Ком-1 
мунистической партии Советского 
Союза. Но чтобы построить этоі 
светлое будущее, нужны не толь-| 
ко гигантские усилия всего на-; 
шего народа в областях науки и 
техники, промышленности и сель- | 
ского .хозяйства. В первую оче
редь, нужно поднять моральный, 
уровень каждого советского че-І 
ловека до уровня человека ком-1 
мунистического общества. Этот 
вопрос и был в центре внимания 
при обсуждении коммунистами 
гидротехнического факультета на, 
открытом партийном собрании

проекта Программы КПСС.
—  Наша основная задача — 

воспитывать студенчество в духе 
коммунистической морали, в духе 
морального кодекса Программы 
партии, —  сказала в своем вы
ступлении заместитель декана фа
культета Р. Ф. Рябошлык. —  И 
МЫ ДОЛЖНЫ добиться того, чтобы 
на нашем факультете не было 
ни одного нарушения учебной или 
трудовой дисциплины, ни одного 
аморального поступка, порочаще
го звание советского человека.

Выступившие затем коммуни
сты Н. В. Зарубаев, И. А. Шери- 
шевский, Л. И. Кунина и другие 
выразили свое горячее одобрение 
проекта Программы партии.

В своем выступлении декан 
факультета Н. В. Зарубаев на
помнил присутствующим о том 
большом внимании, которое уде
лено в проекте Программы элек
трификации страны.

Он нарисовал яркую картину 
строительства мощных электро
станций- в Советском Союзе и 
указал на задачи коллектива гид
ротехнического факультета в этом 
направлении.

Участники собрания приняли 
решение, в котором единодушно 
одобрили проект Программы 
КПСС, выразили готовность от
дать все силы на претворение ее 
в жизнь.

Георгий Ж У К , студент

выполнить эту задачу, нужно по
строить еще два Ленинграда, и 
эта задача по. силам ленинград
ским строителям.

В этом году уже 34.780 семей 
ленинградцев справили новоселье, 
и до нового года еще не менее
20.000 семей получат новые 
квартиры. Да и наш институт по
лучил почти два новых дома 
(приблизительно 4000 кв. м жи
лой площади) и кроме того, в 
этом году мы закладываем новый 
100-квартйрный дом для сотруд
ников института.

Наши матери и жены, как по
казали исследования, тратят 7— 9 
часов в,выходной день и 3,5— 4 
часа в будни на выполнение до
машних работ. В ближайшем бу
дущем целая система коммуналь
ных учреждений и общественного 
питания разгрузит их от этой 
работы.

Те, кто имеет маленьких де
тей, знают, что сейчас еще труд
но получить место в яслях, дет
ских садах. В наших планах че
рез 20 лет детские учреждения 
Ленинграда увеличатся на
225.000 мест. Уже в этом году 
только в нашем районе введено 
14 новых детских учреждений 
на 1.500 мест, достраивается но
вая детская поликлиника на ул. 
Пархоменко. Две новых группы 
откроются и в наших институт
ских детских садиках, но этого 
поі&і еще мало для нас.

За период между конференция
ми построено в нашем районе 
6 новых школ, из которых 3 ин
терната, стоматологическая поли
клиника, 29 новых магазинов и 
ателье, создано 6 новых скверов, 
заасфальтировано 10 улиц, вве
дено три новых автобусных 
маршрута, две АТС и т. д.

В нашем институте произво
дится ремонт фасадов зданий, 
приводится в порядок парк. Пло
щадь перед институтом будет ре
конструирована. Трамвайное коль
цо перенесут дальше к  совхозу 
«Лесное». Это намечено сделать 
к 1965 году.

Большие планы, болыни» за 
дачи у нас и для того, чтобы их 
выполнить, каждый должен хоро
шо работать на своем месте, вно
ся достойный вклад в наше об
щее дело. Б. ФОТИН,

председатель профкома

Т р у д о в ы е
Р а б о т а л и  о т л и ч н о

Этим летом в цехи нашего за
вода пришли студенты Политех
нического института. Собственно, 

политехниками на заводе мы 
встречаемся не первый год: стар
шекурсники проходят у нас прак
тику, а первый курс сочетает 
^іебу с трудом.

Но на этот раз встреча была 
ч-обая, и оставила она у рабо- 
:их совершенно особые, неизгла
димые впечатления.

Дело в том, что студенты при
шли на завод не по учебному гра- 
оику, а по своей инициативе. 

--------- ★

Пришли, чтобы отдать в честь 
XXII съезда родной партии месяц 
каникул работе на производстве.

34 второкурсника УиМФ заме
нили у станков рабочих, ушед
ших в отпуска. Их труд по до
стоинству оценен на «отлично». 
6 студентов награждены грамо
тами заводского комитета ВЛКСМ. 
Это хороший трудовой подарок 
студентов предстоящему XXII 
съезду КПСС.

А. ЯКОВЛЕВ, 
секретарь комитета ВЛКСМ 
завода «Р усский  дизель»

Минувшим летом 600 студентов нашего института трудились 
в колхозах и совхозах Осьмишжого и Пикалевского районов обла
сти, отдавая месяц своих каникул работам на строительстве и на 
полях, чтобы помочь труженикам села выполнить свои планы и 
обязательства и внести свой вклад в ооіценародныіі подарок XXII 
съезду нашей родной партии.

На сним ках: политехники на заготовке кормов в Осьмин-
ском районе. . _

Фото студента Ю. Лопатникова

|К чему ведет автоматизация
В период развернутого строи

тельства коммунистического об
щества партия взяла решитель
ный курс на широкую автомати
зацию производства. За первые 
два года семилетки в нашей 
стране внедрено в производство 
более 4.200 автоматических, по
луавтоматических и механизиро
ванных поточно-конвейерных ли
ний. В промышленности Ленин
градского экономического района 
сейчас насчитывается 1.769 ав
томатических, поточно-механизи
рованных и конвейерных линий. 
Широкую поддержку получила 
инициатива коллективов про
мышленных предприятий Выборг
ской стороны, решивших досроч
но, к  XXII съезду, выполнить го
довой план комплексной механи
зации и автоматизации.

Только в машиностроении в 
ближайшие семь лет предпола
гается ввести в эксплуатацию 
1.300 автоматических линий. 
Предусматривается автоматизация 
основных производственных про
цессов в цветной металлургии, 
химической, нефтяной, легкой,

пищевой'  и целлюлозно-бумажной 
промышленности. Кибернетика, 
электроника прочно входят в про
изводство.

Курс в развитии автоматиче
ского производства, изложенный в 
проекте Программы КПСС, теперь 
пределился достаточно яс

но: от автоматических станков, 
линий и цехов к  автоматизации 
целых отраслей промышленности. 
Партия рассматривает комплекс
ную механизацию и автоматиза
цию производства как основное 
средство технического прогресса, 
имеющее не только экономиче
ское, но и огромное социальное 
значение.

Широкая автоматизация в со
циалистическом обществе корен
ным образом облегчает и улуч
шает условия труда, резко повы
шает его производительность. Она 
отвечает насущным интересам 
трудящихся, создавая условия для 
сокращения продолжительности 
рабочего дня. Комплексная меха
низация и автоматизация ускоря
ют повышение культурно-техни
ческого уровня трудящихся, созда
ют условия для ликвидации су

щественных различий между ум
ственным и физическим трудом.

Однако у некоторых возникает 
вопрос: не может ли автоматиза
ция привести к  созданию безра
ботицы? В условиях капитализма 
автоматизация влечет за собой 
рост безработицы и падение зара
ботной платы, порождает массо
вую деквалификацию рабочих. 
Так, например, в Чили внедрение 
новой техники сопровождается 
массовыми увольнениями рабо
чих, сокращением заработной 
платы. Наиболее мощные бан
ковские предприятия Чили стали 
механизировать часть счетных 
операций и уволили тысячи слу
жащих, пополнивших армию без
работных. По официальным дан
ным, в феврале 1961 года в США 
насчитывалось 7 миллионов без
работных, значительная часть из 
них появилась вследствие авто
матизации предприятий.

Другое дело — социалистиче
ская автоматизация. Она, конеч
но, не ведет к  безработице, хотя 
и вызывает сокращение количе
ства рабочих на том или ином 
предприятии или даже в целой

■У



П О Л И Т Е Х Н И К

подарки политехников XXII съезду КПСС

По комсомольским 
путевкам

Они явились в строительный 
трест № 30, 74 студеята-второ- 
курсника энергомашиностроитель- 
ного факультета. Каждый из них 
предъявил свое удостоверение. На 
обложке удостоверения отпечатан 
знакомый комсомольский значок 
с ленинским силуэтом. Это были 
комсомольские путевки, выданные 
комитетом комсомола института.
В путевке говорилось, что коми
тет ВЛКСМ ЛПИ направляет в 
трест студента института на вы
полнение задания штаба «Студен
ты —  семилетке».

Целый месяц работали студен
ты на строительных объектах тре
ста, заменяя рабочих, ушедших в 
отпуска.

И вот путевки вернулись в ин
ститут. В каждой из них секре
тарь -комитета ВЛКСМ треста 
В. Лазаревич дает краткую ха
рактеристику работе на произ
водстве. 20 студентам комитет 
ВЛКСМ треста объявил благодар
ность за добросовестный труд.

Студентка Аксенова за высо
кие производственные показатели 
награждена Почетной грамотой. 
Отрадно, что деятельность поли
техников в тресте включала в 
себя и общественную работу. Сту
дента Гладкова комитет ВЛКСМ 
треста благодарит за активное 
участие в комсомольской жизни 
па производстве, за организацион
ную работу по оказанию шефской 
помощи колхозам. В шефской по
мощи труженикам села активно 
участвовали также студенты Го
рохов, Стеклатов, Федоров, Конев, 
Пырегов. Хорошо показали себя 
на общественной работе студенты 
Акимо-в, Каточигов и Шупунов. 
А студенты Голубенцев, Кочеш 
и Кустанович принимали участие 
в спортивных мероприятиях тре
ста.

Свою работу на производстве 
студенты посвятили предстоящему 
XXII съезду КПСС.

Ч Е Р Т Ы  Н О В О Г О

М. М. Панов нарезает шины для дверей жилого корпуса.

Р  СТЬ в проекте Программы I активно борются за это высокое 
Коммунистической партии звание.

Большую работу проделала в 
этом году бригада по подготовке 
пионерского лагеря института к 
летнему сезону. Столяры прини
мали активное участие в строи
тельстве клуба, спального корпу
са, изоляторов. Сейчас бригада 
занята капитальным ремонтом 
жилого корпуса института. До
срочно сделаны рамы и двери для 
2-х этажей.

Одновременно столя
ры застилают паркет в 
главном здании, изго
товляют (решетки для 
батарей детского сада 
института и т. д.

В бригаде 4 коммуни
ста, многие из ее чле
нов хорошо зарекомен
довали себя на общест
венной работе. Сам бри
гадир Гавриил Николае
вич Яковлев является • 
парторгом ремонтно- 
строительного участка и 
возглавляет производст
венный сектор профбю
ро ОКСа, П. Ф. Пету
хов —  член профкома.

Н. К. Юрцев —  один 
из самых опытных сто
ляров бригады. В ин
ституте он трудится 25 
лет и пользуется заслу
женным уважением в

Советского Союза такие слова:
«Высокая коммунистическая 

сознательность, трудолюбие и 
дисциплина, преданность общест
венным интересам —  неотъемле
мые качества человека коммуни
стического общества».

Это определение невольно 
вспоминаешь, когда речь заходит 
о бригаде столяров ОКСа. Сред
няя норма выработки бригады— 
110 процентов. Но дело не толь
ко в высоких производственных 
показателях. Ведь порой случает
ся и такое: рабочий перевыпол
няет норму, а тем не менее чело
веком коммунистической форма
ции его не назовешь. Стоит 
предложить ему менее оплачивае
мую работу, и он моментально 
воспротивится. Получая очеред
ное задание, никто из 10 столя
ров бригады Г. Н. Яковлева ни
когда не задумывается, выгодно 
оно или нет. Людей волнует дру
гое: сделать работу как можно 
лучше и досрочно. Овладев рядом 
смежных профессий, столяры 
охотно выполняют плотницкую и 
стекольную работы, настилают 
паркет.

Пошел 9-й месяц с тех пор, как 
бригада включилась в соревнова
ние за звание бригады коммуни
стического труда. Все члены ее

ОКСе. Немало времени уделяет 
Николай Константинович и об
щественной’  работе. Он неодно
кратно входил в состав профкома 
и профбюро, а сейчас является 
членом товарищеского суда.

В эти знаменательные дни, в 
канун XXII съезда КПСС, в пе
риод обсуждения проекта вели
кой Программы нашей партии, в 
столярной мастерской царит 
большой трудовой подъем. Горячо 
откликнулись столяры на Обра
щение Выборгского райкома пар
тии к  предприятиям Выборгской 
стороны о максимальном исполь
зовании внутренних резервов 
повышения культуры производ
ства и улучшения качества про
дукции в честь предстоящего XXII 
съезда КПСС. Обсудив обращение 
на производственном совещании, 
бригада повела борьбу за повы
шение производительности труда 
путем механизации ряда опера
ций. Внедрено в производство 
4 рационализаторских предложе
ния: три Г. Н. Яковлева и одно— 
Т. Я. Хотякова.

Заслуживает внимания про
пускной станок, внедренный в 
производство гіо предложению 
Г. Н. Яковлева. Этот станок по-

Старейший столяр института 
Н. К. Юрцев.

вышает производительность тру
да в 4 раза.

Все 10 членов бригады Г. Н. 
Яковлева являются образцами не 
только ,на производстве, но и в 
быту. На них сейчас и держит 
равнение коллектив ОКСа, встре
чая XXII съезд родной Коммуни
стической партии новыми произ
водственными успехами.

В. АЛЕКСАНДРОВ

Слева направо: Г. К. Хоряковский, 
Петухов.

Г. Н. Яковлев и П. Ф.

отрасли промышленности. Вот ряд 
примеров. Один из наших автома
тизированных заводов, произво
дящий автомобильные рамы, вы
пускает их по 12 тысяч штук в 
.сутки, выполняя труд 18 тысяч 
рабочих. На другом заводе уже в 
течение нескольких лет работает 
автоматическая линия сборки, 
выпускающая 1.000 радиоприем
ников в день. Эту линию обслу
живают всего два человека.

Осуществление автоматизации 
и механизации производства, 
внедрение прогрессивной техноло
гии только за один прошлый год 
высвободило на предприятиях 
Ленинградского совнархоза около 
15 тысяч рабочих. Однако мно
гие заводы, фабрики по-прежнему 
нуждаются в рабочей силе. Вы
свобождаемые в результате авто
матизации рабочие находят место 
на новых предприятиях, в новых 
отраслях производства. Заботу о 
трудовом устройстве, переобуче
нии и повышении квалификации 
работников берет на себя Совет
ское государство.

Таким образом, в условиях со
циализма автоматизация не ведет 
и не может привести к  незанято
сти, деквалификации трудящих

ся. Чем больше в промышленно
сти высвобождается рабочих, тем 
быстрее идет развитие всего на
родного хозяйства в целом, тем в 
большем количестве создаются 
новые предприятия, где кадры, 
высвобожденные в результате ав
томатизации, находят применение 
своему труду. Бесспорно, некото
рые из профессий исчезают. Но 
каждый рабочий имеет возмож
ность в организованном порядке 
и за счет государства приобрести 
новую профессию.

У нашего рабочего класса с 
каждым годом повышается куль
турно-технический уровень. 39 
процентов советских рабочих име
ют среднее и высшее образова
ние. А то подлинное политехни
ческое образование, которое на
чинает получать сейчас наша мо
лодежь, ее высокий интеллек
туальный уровень сделают по
добные переходы от одной рабо
ты к  другой сравнительно легки
ми и безболезненными.

В последние роды в капитали
стических странах получили рас
пространение взгляды буржуаз
ных ученых, утверждающих, буд

то бы по мере развития автома-! 
тики квалификация рабочих па
дает. Автоматы, по их мнению, 
потребуют от людей такой не
сложной работы по наблюдению, 
как, например, чтение световых • 
сигналов, которая не представ
ляет никакого творческого инте
реса. Некоторые буржуазные спе
циалисты ошибочно думают, что 
заводы будущего смогут управ
ляться одним лишь нажимом 
кнопок.

Сама капиталистическая дей- ■ 
ствительность показывает неле-! 
пость таких утверждений. Чем 
более развитыми в техническом 
отношении являются предприя
тия, тем больше требуется здесь' 
инженеров, техников, научных 
работников. В угольной промыш-і 
ленности Франции, например,1 
число инженеров, техников со-' 
ставляет 3,6 процента всех за-, 
пятых в этой отрасли; в нефтя-! 
ной промышленности —  10 про-1 
центов. На предприятиях На-: 
ционального общества электро
станций Франции удельный вес 
инженерно-технических работни-! 
ков поднимается до 18, а в ядер-'| 
ной промышленности —  до 45— і 
50 процентов. Особенно показа-: 
тельным примером может слу- >

жить завод в Сан-Хосе (США), 
где среди двух тысяч работни
ков — 700 инженеров.

Говоря об автоматизации ка
питалистического производства, 
нельзя не указать на его уродли
вый характер, вызванный глубо
кими противоречиями обществен
ного строя. Научно-технический 
прогресс в условиях капитализ
ма, с одной стороны, вызывает 
потребность в повышении квали
фикации и общей подготовки 
трудящихся, с другой стороны, 
вызывает рост безработицы и 
массовую деквалификацию рабо
чих. Быстрый рост капиталисти
ческой автоматизации приводит 
к  тому, что сотни тысяч трудя
щихся выбрасываются на улицу, 
превращаясь в безработных, их 
знания и опыт, накопленные го
дами, становятся ненужными.

Социалистическая автоматиза
ция ничем не угрожает трудя
щимся. Она не создавала и нико
гда не создаст безработицы. Ско
рости многих технологических 
процессов настолько возросли, а 
требования точности настолько 
повысились, что человек с его 
органами чувств не в состоянии 
непосредственно управлять таки

ми процессами. Их могут кон
тролировать автоматические уст
ройства.

Современное автоматизирован
ное производство —  это система 
усовершенствованных машин, 
станков, управляемых электрон
ными вычислительными машина
ми. Эти машины требуют высокой 
квалификации рабочих, постоян
ного повышения общеобразова
тельного и общетехнического 
уровня. В труде рабочих все боль
шую долю занимает умственный 
труд.

Одной из важнейших задач в 
период строительства коммунизма 
является подъем культурно-тех
нического уровня рабочих и кре
стьян до уровня инженерно-тех
нических работников. Эту задачу 
помогают решить научно-техниче- 
ский прогресс, комплексная ав
томатизация и механизация про
изводства, широким фронтом раз
вернувшиеся в период создания 
материально-технической базы 
коммунизма.

Н. ТЕЛЕГИН, 
зав. кафедрой истории КПСС
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На Волжской ГЭС 
имени XXII съезда КПСС В цехах и аудиториях

- Не так давно внимание всей 
.'страны было приковано к  Сталин- 
'грайУ, откуда приіпло сообщение 
;о досрочном вступлении в строй 
действующих крупнейшей в мире 
Волжской ГЭС имени XXII съезда 
КПСС.

Последний, 21-й по счету 
гидго-грегат быт сдан в эксплуа
тацию еще в декабре прошлого 
года. С того времени Сталингоад- 
цы вели завершающие работы, 
главным образом архитектурно- 
строительные и отделочные, бла
гоустраивали и озеленяти терри
торию и окрестности гіпроузда.

Одновременно с 1'ЭС ка левом 
берегу Во-чти построен красивый 
современный город Волжский с 
благоустроенными квартирами и 
светлыми школами, панками и 
спортигными залами. Сейчас в 
городе насчитывается более 70 

- тыс^ч жителей.
Мне посчастливилось побывать 

на волжском гиганте в самые ин
тересные предпусковые дни, когда 
над всеми сооружёнными взвея
лись вымпелы готовности. Всем 
известны грандиозные масштабы 
завепнечного стіѵчт^ьсгра. Пол
ечитаны цифры выполненных ра- 

. бот и миллиарды киловатт-часов 
выработанной уже энергии.

Незабываемое впечатление 
оставляет величественное творе
ние рук человеческих. И само 
здание ГЭС и водосливная плоти
на кажутся величинами одного 
порядка с ^былинным разливом 
Волги. Очень крапивы выполнен
ное в современном стиле здание 
управления ГЭС, легкие башенки 
судоходных шлюзов, созвучные в 
своем оформлении с сооружения
ми Волго-Донского канала. С пра
вого сталинградского берега пло
тину украшают портреты лучших 
людей стройки. Л обобщенное изо
бражение этих героических строи
телей коммунизма — многоцвет

ное панно —  навечно врезано в 
камень у входа в машинный зал 
станции.

Оттуда уже ушли строители, 
закончив ©се отделочные работы. 
На трудовую вахту в машинном 
зале заступили эксплуатационни
ки. В их числе несколько наших 
выпускников этого года с элек
тромеханического факультета. Мо
лодые специалисты стажируются 
на должность дежурного инжене
ра смены'. Они знакомятся со 
схемой соединений станции, со 
сложнейшим современным ее 
оборудованием и его расположе
нием. Политехники чувствуют се
бя хозяевами на одном из круп
нейших инженерных сооружений 
нашего времени!

Альберта Никитина я встретил 
прямо в зале у крестовины одно
го из агрегатов. Когда мы с ним 
спустились в нижние помещения, 
он как бы между прочим заметил:

— А здесь работают лекаж- 
ные насосы, которыми я занима
юсь.

Владимир Огурцов с большой 
охотой взялся объяснить устрой
ство ионного возбуждения гене
раторов. Оказывается, наряду с 
постоянной своей работой, моло
дые инженеры имеют возможность 
заниматься научно-техническими 
проблемами, интерес к  которым 
©ни вынесли из стен института.

Коллектив экеплуатационников 
Волжской ГЭС имени XXII съезда 
КПСС борется за звание коллек
тива коммунистического труда. 
Наши товарищи по институту ста
новятся достойными членами это
го коллектива.

Ю. П Е ТР УН И Н , дипломант

квалифицированный и опытный 
преподаватель, вела большую 
учебную и методическую работу, 
участвовала в составлении раз
личных учебных пособий, прини
мала активное участие в общест
венной жизни.

Благодаря большим знаниям, 
неисчерпаемой энергии и добро
му отношению к  людям Елена 
Ивановна снискала любовь и ува
жение коллектива.

От нас ушел преподаватель и 
старший товарищ, человек боль
ших знаний и большой культу
ры. Светлая память о Елене Ива
новне Федоровой у всех близко ее 
знавших сохранится навсегда.

Кафедра иностранных языков 
Политехнического института с 
прискорбием сообщает, что 10 
сентября после продолжительной 
болезни скончалась старший пре

подаватель Елена Ивановна Федо
рова.

Елена Ивановна Федорова ро
дилась в 1905 г. в г. Пскове в 
семье рабочего. С 1926 года на
чалась,-ее трудовая деятельность.

В наш институт Елена Иванов
на поступила работать в 1943 го
ду в качестве ассистента.

За время своей . многолетней 
педагогической деятельности Еле
на Ивановна проявила себя как

Первые дни занятий. Пер
вые дни студенческой жизни. 
Задорные, веселые, нарядные 
идут первокурсники в инсти
тут.

Кстати, о наряде. Час назад 
на студентах была совершен
но иная одежда. Вместо па
радного костюма, сшитого по 
последней моде, вместо легко
го и изящного платья, перво
курсников украшали простые 
комбинезоны, запачканные ма
зутом, цементом, известкой. Но 
разве рабочая одежда не на
рядная? Ведь она. как м труд, 
украшает человека. И, как от
мечают сами первокурсники, 
рабочий наряд им к  лицу.

Час назад Александр Коно
нов вместе со своими друзья
ми по группе 111/1 Рлатими- 
ром Лактионовым и Виктором 
В язанны м  работал на монта
ж е арматуры для опор элек
тропередач. Но кончилась сме- 
н і, и теперь Александр стоит 
не у  арматуры, а у доски. В 
руке уже не инструмент, а мел 
(снимок внизу), студент ре
шает математическую задачу. 
Преподаватель Юлия Серге
евна Сребрянская довольна 
сто ответом.

...У доски Константин Ро- 
гатко. Мастер арматурного це
ха В. П. Гольман похвтлил 
нам этого студента. Из 10 по- 
литехникоів, работающих в це
хе, Константин наиболее спо
собный и инициативный, ему и 
Евгению Панферову доверили 
самостоятельную работу. Кон
стантин хорошо освоил свароч
ный агрегат М ТП-75 и с успе
хом трудится на нем без по
сторонней помощи. Но у до
ски К . Рогатко, к  сожалению, 
отвечал слабо и не смог ре
шить простейшую задачу. У 
студента есть еще много вре
мени, чтобы подтянуться, и мы 
надеемся, что Константин бу
дет не только хорошо рабо
тать, но и учиться, как  это де
лает Евгений Панферов. Ведь

25 студентов 111/1 работают 
на заводе железобетонных из
делий, сочетая учебу с трудом. 
Хорошо встретили рабочие сту
дентов, принимая их в свою 
заводскую семью. Всех их 
прикрепили к опытным рабо
чим, всем выдали спецодежду. 
В целом первыми днями рабо-

ѵ  В большую трудовую семью 
' вливаются студенты-первокурс
ники в канун X X II съезда 
КПСС. Это накладывает на 
них большую ответственность. 
И  рабочие надеются, что поли
техники примут активное уча
стие не только в проиѳвод- 
ственной, но и в обществен
ной жизни завода.

В. Ш УМИЛИН

учеба и труд, как известно, 
рядом идут.

С сосредоточенным " " " " м  
решают девушки из 111/1 груп
пы математические у п р о щ е 
ния (снимок вверху). Гіаш сро- 
текорреепоадент студент Але
ксандр Тынтарев заснял двух 
из них —  Кеану Долгинцеву и 
Иру Старшинову во время ра
боты на заводе железобетон
ных изделий № 20 (снимок 
в центре). Под наблюдением 
опытного рабочего Александра 
Николаевича Дубоза ..девушки 
заглаживали фундаментные 
подушки. Хорошо также тру
дятся их подруги по цеху ч по 
учебной группе Эльфира Реал- 
дина II Нина 1 К а Ч с о а .  і Н а ѵ і ё р  
формовочного цеха № 2 С. ГІ. 
Крижановская особенно выде
ляет этих девушек- из числа 
учениц-бетонщиц.

ты первокурсников довольны 
на заводе. Правда, имеются и 
нарекания. Так, отмечая добро
совестное отношение к  труду 
А. Глазычевой, мастер формо
вочного цеха № 1 Ю. Н. Бан
дурин в то же время высказал 
ряд серьезных замечаний в ад
рес Г. Хилинской. Работает Га
ля вяло, с прохладцей. И не 
'столько трудится, сколько... 
сидит, ссылаясь на тяжелую 
работу. Но почему в таком 
случае другие девушки группы 
выполняют ту же самую рабо
ту, на которую жалуется Галя, 
быстро, ловко и умело?

Имеются также претензии к 
ряду студентов, не соблюда
ющих правила безопасности, 
несмотря на строгие указания 
мастеров и рабочих.
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